



Tres niños jugando ayer en un arenal de Cangas, donde los termómetros marcaron temperaturas primaverales una jornada más de octubre

Galicia vive un octubre hasta 5 grados más cálido de lo normal

OTOÑO ATÍPICO ▶ Las máximas, con registros en torno a los 25 grados, son las causantes del tiempo primaveral este mes ▶ Las mínimas sólo se desvían un punto sobre los valores habituales ▶ Las temperaturas se mantendrán suaves

M. NOGUEIRA • SANTIAGO

La entrada de un anticiclón detrás de otro desde que comenzase este mes de octubre ha hecho que Galicia viva una segunda primavera. El registro de temperaturas superiores incluso a los 25 grados hace que el balance de las máximas en lo que va de mes arroje un saldo de hasta cinco grados más de su valor climático, está es, sobre la temperatura media más elevada de los últimos treinta años.

Según los datos del servicio meteorológico autonómico, Meteogalicia, dependiendo de las distintas zonas de la geografía gallega, las temperaturas más altas, a falta de diez días para que concluya octubre, están siendo entre tres y cinco grados más elevadas que la media habitual para esta época del año.

Concretamente, Lugo es el lugar en el que este octubre está siendo cinco grados más cálido de lo normal, mientras que en Santiago y Ourense la media de los valores máximos se sitúa cuatro grados por encima de sus registros habituales para este tiempo de otoño.

Por el contrario, en cuanto a las mínimas, éstas tan sólo se desvían un grado, en algunos puntos incluso dos, sobre los valores climáticos de referen-

LAS CIFRAS

26,4
grados en Ourense, entre las máximas de España

▶ Contra todo pronóstico, en la segunda quincena de octubre, Ourense volvió a registrar ayer una de las más altas temperaturas del Estado, llegando a los 26,4 grados, según Meteogalicia. En Santiago de Compostela el termómetro subió hasta los 25,5 y Pontevedra registró 24 y Lugo 23,4.

10
litros por metro cuadrado, registro más alto de lluvia

▶ En las jornadas que van de este mes de octubre apenas se han registrado precipitaciones sobre la comunidad de Galicia. Las estaciones de medición de Meteogalicia anotan cantidades de lluvia acumulada que no superan 10 litros por metro cuadrado, una cifra diez veces inferior al mínimo habitual.

EL CONTRASTE

2007 sin agua vs. 2006 de riadas

Octubre en Galicia se caracteriza por ser un mes lluvioso, con un registro de precipitaciones que, dependiendo de las zonas, suele moverse entre los 100 y los 200 litros por metro cuadrado de lluvia acumulada durante los 31 días.

Sin embargo, este año, por defecto, y el pasado, por exceso, pasarán a la historia de la climatología gallega. Mientras en octubre de 2006 Cee y

Vilagarcía *nudaban* debido a registros pluviométricos que alcanzaron hasta los 456 litros por metro cuadrado, en lo que va de mes apenas ha llovido sobre Galicia, siendo los máximos registros anotados de unos 10 litros por metro cuadrado.

A la vista de esta cifra, los expertos del servicio meteorológico autonómico consideran "difícil" que este octubre se pueda alcanzar la media.

cia para este mes. La constante presencia de anticiclones sobre Galicia, ya sea el procedente de las Azores u otros con su centro en distintas zonas europeas, hace que las bajas presiones que se aproximan por el Atlántico acaben pasando bordeando muy al norte a la comunidad o bajando y formando masas de aire frío que afectan al Mediterráneo, siguiendo su movimiento hacia el Este.

Las condiciones meteorológicas continuarán siendo similares en la jornada de hoy y de mañana, y aunque habrá nubes altas, éstas permitirán el paso de los rayos del sol, según las previsiones de Meteogalicia. Los valores más bajos, que se están registrando entre las seis y las ocho de la mañana tenderán a experimentar una ligera subida.

Los expertos señalan el martes como una jornada de predominio de la inestabilidad y en la que prevén la posibilidad de lloviznas cuanto más al este y con máximas entre 18 y 20 grados.

La predicción a medio plazo indica que mediada la semana, Galicia volverá a estar bajo influencia anticiclónica aunque debilitándose de cara al fin de semana. De momento, ni visos de la llegada de una borrasca.

Los vecinos de Vilarchán aún quieren la casa por la que pujaban los gitanos

EFE • PONTEVEDRA

Los vecinos de la parroquia de Vilarchán, en Pontecaldelas (Pontevedra), mantienen su intención de seguir adelante con adquisición de la vivienda a cuya compra optaba una familia de etnia gitana de O Vao, que finalmente ha renunciado a ella por falta de fondos.

Así lo confirmaron tras una reunión de dos horas en la que se dieron cita para acordar continuar con los trámites y fijar un nuevo encuentro para la próxima semana en el que prevén abordar la cuantía económica que le correspondiera afrontar a cada uno.

La propietaria de la casa, que antes de la asamblea tuvo un altercado con los reporteros gráficos que se desplazaron hasta el lugar, asistió a parte de la reunión, en la que también se presentaron representantes de PP, PSOE y BNG de Pontecaldelas. Ni los responsables políticos ni los vecinos quisieron precisar el resto de las decisiones adoptadas, aunque ellos buscan impedir que antiguos moradores de O Vao puedan hacerse con la vivienda.

Un dispositivo para localizar a los enfermos de alzhéimer

EFE • SANTIAGO

Tecnocoid, empresa gallega formada por Arteixo Telecom y Level Telecom, ha recibido el premio del Colegio Oficial de Ingenieros de Telecomunicación en Galicia al mejor proyecto TIC con beneficios sociales de 2007 gracias a su localizador de personas que padecen alzhéimer.

El localizador que "esta fabricado en Galicia, con tecnología gallega", según puntualiza el director general de Arteixo Telecom, Rafael Valcarlos, ha sido elaborado y testado durante dos años en la comunidad "con resultados óptimos", de modo que es el "único en España" avalado por la experimentación. De nominado Simap el dispositivo permite la localización permanente de su portador.